
最近的重大职业比赛 ，延期
的原因都是一样的 ，但是延期的
方式 ，却是各有各的不同 ，各有
各的“奇葩”。

最抢眼的是法网。 法网昨天
突然在自己的官方社交网络上
宣布改期 ，引发舆论大哗 。 由于
职业网球赛季是由一连串公开
赛组成 ， 法网单方面宣布改期 ，
势必将影响另外三项大满贯 ，也
会 打 乱 WTA、ATP 和 ITF 这 些
行业协会的安排。

因为疫情推迟比赛，值得理解，
但是单方面宣布改期而不与合作伙
伴进行沟通、告知，却是缺乏协作精
神、甚至缺乏法律意识的体现。

相比之下 ，美网组委会几分
钟后发布的声明 ，就比法网体面
得多 。 先是表示目前不准备改
期 ， “但不排除遇到意外状况 ”，
最后更是态度鲜明地嘲讽了法
网的做法 ： “随着全世界愈发融
合 ，我们意识到 ，推迟赛期的决
定不应由单方面作出 ，我们会首
先征求诸多合作伙伴的意见。 ”

欧足联终于宣布欧洲杯延期一
年，也是留下不少值得吐槽之处。

一方面 ， 他们宣布延期时 ，
并没有提到和延期后 “撞档 ”的
2021 年中国世俱杯进行过怎样
的沟通 ，以至于需要国际足联主
席因凡蒂诺出面斡旋 ，向中国世
俱杯主办方提出建议。

另一方面 ，欧足联提出将向
下辖俱乐部收取 2.75 亿英镑的
赔偿 。 在欧足联看来 ，他们是作
出了牺牲 ，因为如果欧洲联赛不

需要完赛 ，欧洲杯本来仍有一定
可能在 6 月开打 。 换言之 ，欧洲
杯延期 ，是为了换取欧洲俱乐部
在今夏之前打完联赛。

五大联赛能否在延期后完
赛，关系到冠军归属 、联赛座次 、
升降级等一系列问题 ，更直接关
系到所有职业球队的收入 、球员
合同的存续。 欧足联正是因为深
谙这一所有俱乐部的 “痛点 ”，所
以才会有恃无恐地狮子大开口。

不光是欧足联，欧洲各国足协
此前的反应都有滞后之嫌，在“赛
程至上”的原则之下，欧战和五大
联赛都硬着头皮打了多轮空场比
赛， 瓦伦西亚和尤文球员的确诊，
更让他们的队友和对手陷入被感
染的危险。 承担最大风险的球员，
在各个决策的环节却都是失声的。

奥运尚未延期 ，昨天就有多
位运动员公开质疑 ，他们认为奥
委会在拿运动员的健康冒险。 当
然 ，也有不少运动员更希望奥运
会能够尽可能如期举行 ，这样他
们长期以来的训练成果才不会
面临付诸东流。

如今的职业体育 ，已经在商
业力量的影响下变成了一个赛
程咬合无比紧密 、牵一发而动全
身的“超级系统”。 巨大的场馆与
人力投入 、天价转播与赞助合同
的约束 ，都让大赛延期变成了一
项考量繁杂的 “系统工程 ”。 如
今 ， 疫情让赛程变得瞻前顾后 、
乱七八糟 ，也令各个体育机构组
织者和管理者的问题凸显。

·赵亮晨·
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东京奥运能否如如期期举举办办

准备飞赴雅典将奥运火炬空运回日本的专机 图 / 视觉中国

东京奥组委首席执行官
武藤敏郎表示， 现在的形势
“每个小时都在变化之中”
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随着新冠肺炎疫情在全球
范围内的扩散， 多项大赛已宣
布取消或延期。 欧洲杯和美洲
杯两项洲际足球赛已确定延期
至 2021 年， 而原定于 2021 年
在中国举行的首届改制后的世
俱杯也将推迟。 但作为 2020 年
最重要的体育大赛， 东京奥运
会是否能如期举行仍无定论，
各项前期准备工作依旧按如期
举办而推进。

公布参赛名额分配原则

国际奥委会日前在瑞士洛
桑召开视频会议， 并在会后发
表的公报中列出了应急状况下
的东京奥运会参赛名额分配原
则。

国际奥委会表示，受疫情影
响， 很多项目的资格赛无法按
原计划展开，截至目前，东京奥
运会 57%的参赛名额已经产
生，对于剩余 43%的参赛名额，

国际奥委会将成立专门的实施
小组，同各国际单项体育组织合
作，对各自项目的名额分配作出
有必要且切实可行的调整。

国际奥委会表示，所有已经
取得东京奥运会席位的运动员
或国家、地区奥委会继续保有参
赛名额。若某项目现在正在进行
或计划进行的资格赛，能够在比
赛时保证运动员或运动队的参
赛公平，则该项目的资格赛有可
能继续执行。

对于尚未确定的名额，国际
奥委会将基于以下几个方面确
认。其中包括赛场内的比赛成绩
（例如各国际单项体育组织的世
界排名、 历史成绩等）、 能够反
映现行名额分配体系的原则（例
如使用世界排名或选取特定洲
际 、 地 区 赛 事 的 比 赛 成 绩 分
配）。

另外，国际奥委会表示不排
除增加东京奥运参赛的可能性，
并将优先处理有关东京奥运会

资格赛方面的工作，尽可能加快
工作速度。

中国奥委会新闻发言人对
此表示，中国已将奥运备战所受
疫情影响降到了最低，整体来说
此次疫情对中国奥运军团获得
参赛资格以及整体实力影响不
大。

奥运圣火即将抵达日本

受疫情影响， 多项计划于
近期进行的东京奥运测试赛被
迫取消。 昨日，日本体操协会宣

布原定于 4 月初举办的奥运体
操测试赛取消， 原因是部分运
动员和裁判员拒绝参赛。 此前，
东京奥运的排球测试赛也因疫
情原因被取消。

目前，东京奥运圣火已经采
集完毕，虽然在希腊境内进行的
传递活动已经暂停，但东京奥组
委表示，圣火在日本国内的传递
仍将继续。 按计划，东京奥运会
火炬将于明日在希腊进行交接
仪式，东京奥组委将从希腊奥委
会手中接过东京奥运会圣火。随
后，奥运圣火将搭乘专机飞赴日

本，日本方面将于 20 日在宫城
县东松岛市举办奥运圣火的欢
迎仪式。 26 日，奥运圣火将在福
岛县正式开始日本国内的传递。

当地时间 17 日， 东京奥组
委首席执行官武藤敏郎在东京
的奥组委总部紧急会见记者，宣
布本月底开始的奥运会火炬接
力开幕式将闭门进行，并要求身
体状况不好的观众远离接力路
线。 武藤敏郎重申奥运会将“按
计划”进行，但他也承认，现在
的形势“每个小时都在变化之
中”。 羊城晚报记者 郝浩宇

西甲联赛暂停， 作为中国足球
唯一一名在五大联赛效力的球员武
磊，这段时间都在忙些什么？ 昨天，
武磊更新了自己的“周记”，透露疫
情期间自己在家训练买菜带娃儿 ，
一样不落。

3 月 12 日， 西甲官方宣布暂停
联赛。 随后，一些西甲球队自行进行
了核酸检测。 西班牙人俱乐部昨天官
方确认，西班牙人一线队第一批检测
结果显示，有 6 人确诊感染新冠病毒

肺炎，但并未公布确诊人的名字。 目
前所有确诊的人均为轻症，已经遵循
医嘱进行治疗。

西班牙人一线队此次只是部分
人员进行了核酸检测， 中国球迷担
心武磊的情况。 武磊昨天表示，自己
目前情况不错，家中物资充足，正在
家里进行隔离， 并向关心他的球迷
们道谢。

武磊透露， 在没有球赛和整队
训练的日子里 ，自己没事就在家中

自行进行基础训练， 以保持体能和
基本的身体状态。 除此之外， 武磊
最 大 的 任 务 是 承 担 家 中 的 采 购 ，
“一次多囤一些必需品，减少外出。
其他的时间就陪孩子， 记录一些他
们的生活 ， 简单但也不无聊”。 期
间， 还有中国球迷想寄口罩等物资
给武磊， 武磊对此表示感谢， 并表
示家里储备的防护物资都很充足，
俱乐部也会有足够的备货提供。

羊城晚报记者 林本剑

英超虽然已经暂停 ，但最终
如何完赛仍亟待解决 。 今天 ，英
超管理层和各俱乐部的代表将
开会磋商最终的解决办法 ，其中
一个方案是以集中比赛的方式 ，
在 中 立 的 空 场 完 成 剩 余 了 92
场比赛。

据悉， 该方案是将 20 支英
超球队集中到英格兰中部的几
个赛场，并尽量压缩赛程 。 比如
参赛队三天踢一场 ，一块场地一
天内可以被安排多场空场比赛 ，
但将对比赛进行电视直播。

以上设想要解决三个问题 ：
一是尽可能在较短的时间内踢
完英超联赛；二是在中立场地空
场比赛，以避免球迷在场内场外
聚集；三是履行完与电视转播商
的合同。该方案将在各俱乐部代
表出席的会议上提交讨论。

此前 ，外界虽然有 “英超就
此终结， 按目前的积分算成绩 ”
的说法，但欧足联主席切费林昨
天已表态称：“这是假消息！我们

的目标是完成联赛 ，我们也不会
向任何联赛推荐这种建议 。 ”切
费林这番话意思很明确 ，意味着
即使利物浦领先 25 分 ，也不是
英超冠军 ，英超必须完赛 ，冠军
才有效。

英超方面设想 ，在中立场地
空场比赛，并加大比赛密度以缩
短整个赛季的完赛时间 ，无疑是
应急的办法。每场比赛电视直播
不仅有助于增加比赛的关注度 ，
也能帮助受疫情影响宅在家里
的球迷打发时间 ，最重要的是能
完成与转播商签下的电视转播
合同。毕竟如果现在就“腰斩”英
超本赛季，电视转播费的损失高
达 7.5 亿英镑 ， 而且还面临高
达 35 亿英镑的巨额违约罚款。

目前， 在英超 20 强几乎都
已经暂停训练， 要求球员在家训
练以保持状态。 只有谢菲联等个
别球队昨天仍在训练， 但也封闭
了训练场， 隔绝俱乐部人员与外
界的接触。羊城晚报记者 徐扬扬

羊城晚报讯 记者葛万
里 报 道 ： 一 项 全 新 的 赛
事———2020 年“棋心协力”
南北国际象棋明星棋手网
络对抗赛将在 3 月 30 日打
响，南方明星队与北方明星
队将展开八轮较量。

本次网络对抗赛，两支
参赛队每队由 8 名棋手组
成， 其中 5 名是男棋手 、3
名是女棋手 。 每支队伍的
棋手须包含“40-50 后 ”棋

手 1 名、“60-70 后 ”棋手 1
名、“80 后 ”棋手 2 名、“90
后 ” 棋手 2 名、“00 后 ”棋
手 2 名。 每轮比赛由双方
教 练 团 队 安 排 上 场 人 选 ，
一 名 棋 手 只 能 上 场 一 次 。
开场第一轮 ， 将由“40-50
后 ”棋手出场对弈 ，第二轮
开始可由教练自由安排上
场人选 。 比赛用时为每方
25 分 钟 ， 每 走 一 步 加 10
秒 ，超时判负 。

每轮比赛将在央视频道
和央视体育客户端进行直播，
谢军、卜祥志、章钟、黄茜、梁
志华将担任主播嘉宾。 赛事由
国家体育总局群众体育司、国
家体育总局棋牌运动管理中
心、中央广播电视总台视听新
媒体中心和中国国际象棋协
会联合主办，（智赛网）北京新
元奇智科技有限公司和黑龙
江隆溢体育产业发展有限公
司为执行单位。

乒羽场馆人气足
羊城晚报记者昨天走访了

天河体育中心和沙面体育俱乐
部的部分室内运动场地。 位于
天河体育中心西门亚体大楼内
的广州国际乒乓球中心， 戴着
口罩的球友在一楼大门处测量
体温、登记信息、出示个人穗康
码后， 凭预约信息由工作人员
带领进入二、三楼球馆。

据了解， 乒乓球馆只开放
了三分之二的球台， 且只允许
单打。 从 14 时半到傍晚时分，
球场内开放的球台大部分都被
预约满了。 在球馆内任职的张
教练透露，“往年从大年初七开
始，一些老顾客就会过来练球，
今年憋到现在， 不光客人憋坏
了，我们教练也憋坏了。 ”因此
一听到开馆， 教练们全都自发
回来了。“前段时间不少客人经
常打电话过来询问开馆时间，

我们得到确切信息后也第一时
间通知了他们。 ”

现场记者见到乒乓球“发
烧友”杨先生，他说疫情期间只
能在家对着墙做挥拍动作，不
过瘾，“打球还是需要大家一起
聊聊天，才不会枯燥。 我也不敢
去一些不正规的场馆， 这里消
毒和管理都特别到位， 我们来
这也放心。 ”他笑着说，一帮球
友这两个月没球打， 人均胖了
五斤。 今天过来出出汗， 很过
瘾，但“久疏战阵”后球感明显
下降。

同一日开放的还有广州保
龄球馆内的乒乓球、 保龄球和
桌球馆，但开放时间大幅缩减，
由疫情前的 9 时到凌晨 1 时缩
短为 9 时到 18 时，期间穿插五
次消毒时间， 进门还铺设有消
毒地毯。 最受欢迎的二楼保龄
球场地一共有 38 条球道，但只
间隔开放了 19 条道，每条球道
只限两人使用。 现场可见，每条

球道都配有消毒凝胶和健康温
馨提醒， 球友也都遵守规定戴
着口罩做运动。 有球友表示，听
到球馆重开， 第一时间过来锻
炼， 但自己组建的小球会里不
少球友白天需要上班， 所以很
期待球馆晚上也能开放的那一
天。

广州的羽毛球群众基础特
别好， 近日一批羽毛球馆也将
陆续开放。 昨天沙面体育俱乐
部室内羽毛球馆有限度开放，
从 8 时到 18 时开放四个时段，
每时段入场人数最多为 12 人，
期间场馆还安排五个消毒时
段。 首日下午的订场率达到四
成，不少客人打完球出一身汗，
都会喊一声“爽”！ 场馆方面担
心球友太久不运动， 一时适应
不了， 还在开放期间配备了医
务人员在场，保障市民健康。 另
外， 广州羽毛球运动管理中心
也将从 3 月 21 日开始有限度
开放场地。

足球场仅限传射
除了室内场馆，月初一批户

外运动场地已经向市民开放。昨
天下午记者在天河体育中心环
场塑胶跑道能看到不少跑友戴
着口罩跑步，其中不乏下了网课
的学生跟着父母一起跑步锻炼。
跑道边有工作人员执勤，看到不
戴口罩的跑友，他们会上前提醒
劝导，体育场的广播也会不断播
放呼吁市民戴口罩的内容。

跑圈“大神”李国权告诉记
者，疫情出现前，天河体育中心
下午跑步的人不算多， 晚上才
是高峰期。 但这个月天气好时
下午跑步的人明显要多， 他建
议有条件的跑友不妨错开下午
高峰期， 选择人少的上午过来
锻炼。 虽然不少跑友觉得戴着
口罩跑步比较难受， 但李国权
倒认为， 也可视之为一种无氧
训练， 不适应的跑友可以跑得

慢一些， 或者采用跑走结合的
方式锻炼。

另外， 广州海角红楼游泳
场从昨天开始， 每天开放一片
七人足球场 （每时段入场人数
上限 16 人 ）和一片五人足球场
（每时段入场人数上限 12 人 ）。
这两天收到的预订电话特别
多， 不过不少球友在听到需要
戴口罩踢球， 且场地仅限于传
射练习，不得进行对抗性比赛，
人与人间隔须保持在 1.5 米以
上的规定后， 选择了继续等待
球场全面开放的那一天。

从昨天和往后几日的预订
情况看， 平均每晚有两片场地
已经被预订， 而白天的空当比
较多。“疫情期间，还是要把市
民健康放在第一位， 足球毕竟
是运动量比较大的集体运动，
希望循序渐进吧。 不少球友听
了我们的解释也表示理解，我
们也期待全面开放的那一天。 ”
一名工作人员说。

羊城晚报今晨消息 记者刘
毅报道： 欧足联作出 2020 欧洲
杯推迟一年的决定，既要保证相
关人员的身体健康，又要让本赛
季俱乐部赛事顺利完赛，接下来
的任务是细化俱乐部赛事的赛
程。 意甲和西甲等欧洲大联赛，
可望成为风向标。欧洲联赛有望
在 5 月恢复进行。

意大利足协主席格拉维纳今
晨表示， 他希望意甲能在 5 月 3
日恢复，可能在 7 月结束，他从来
没有考虑过原定 38 轮的意甲在
只进行了 26 轮的情况下就结束。

由于新冠疫情，意甲此前暂
定停摆到 4 月 3 日。 格拉维纳在
接受采访时作出表态：“我们正
在研究一个方案，意甲将在 5 月
3 日重启，如果不能在 6 月 30 日
以前完成本赛季，那就可能占用
7 月份的部分时间。如果必要，我
们将会采取改变赛制的方法。 ”

格拉维纳强调：“我从来没
有考虑过现在就结束意甲赛季，
因为这会夺走球迷的希望。我密
切关注体育、 经济和社会动态，

并带着乐观情绪，体育和足球代
表了我们能够恢复正常的希望。
考虑了诸多因素，本赛季意甲理
想的结束日期是 6 月 30 日，最
晚会踢到 7 月 30 日。”意大利体
育部长斯帕达福拉支持格拉维
纳的提议：“我们都希望如此，接
下来我们将评估届时是空场比
赛还是允许球迷进场。 ”

目前，国际米兰、亚特兰大、
帕尔马、桑普多利亚等 8 支意甲
球队还剩 13 轮比赛， 其余球队
还剩 12 轮比赛。尤文图斯、亚特
兰大、那不勒斯、国米、罗马正在
参加欧冠或欧联杯比赛，亚特兰
大已经打进欧冠 8 强。

格拉维纳表示不会取消意
大利杯，因为影响到下赛季欧联
杯入场券归属。

对于欧足联把欧洲杯推迟
一年的决定， 格拉维纳表示支
持， 他认为欧洲各大联赛应该
拥有优先权。 为了确保联赛顺
利完赛， 格拉维纳认为欧足联
可以考虑缩短欧冠和欧联杯的
赛程。

国际足球·今晨

欧洲联赛可望 5 月恢复

英超·观察

集中比赛压缩赛程，空场交锋电视直播

英超商讨完赛新方案

南北国际象棋明星棋手
网络对抗赛将举行

在家训练、买菜带娃

一线队六人确诊，武磊停赛期间挺忙

广州部分室内运动场馆昨天有限度开放,
规定不少无碍市民热情参与

戴口罩

继 3 月初广州有限度开放多个
户外运动场馆和户外运动设施后，
昨天广州市一批室内运动场馆也有
限度面向市民开放。 羊城晚报记者
走访后发现， 尽管需要提前一天预
订并有进场人数限制， 入场还必须
遵守体温测量、信息登记、戴口罩等
规定，市民运动的热情依旧高涨，也
大多能遵守场馆方的相关规定，安
全有序地进行运动锻炼。

起来
遵规定
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保龄球馆只开放部分球道

市民切磋乒乓技术

市民在斯诺克球馆内练习
市民慢跑
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